

Parlamentarios piden compromiso del gobierno

La dura cita que enfrentará el coordinador de la reforma del Minsal con el oficialismo

El Ejecutivo se comprometió a enviar proyectos de ley para reestructurar el sistema sanitario antes de octubre. En ese contexto, Bernardo Martorell citó a los representantes para una primera reunión este jueves.

Ignacia Canales

Tras la aprobación de la ley corta de isapres se redobló la presión oficialista para avanzar en la reforma a la salud. Los parlamentarios insisten hace semanas con que es necesario un compromiso expreso del gobierno de que cumplirá la promesa de establecer un sistema universal de salud, con un financiamiento unificado y donde las isapres se transformarían en seguros complementarios.

Es tal la preocupación que las últimas semanas desde diversos sectores se han acercado a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para abordar el tema, razón por la que se concretaron reuniones entre la autoridad sanitaria y representantes del Frente Amplio y Partido Socialista. Y en dichas instancias se acordó trabajar en conjunto para las propuestas que debieran estar ingresadas antes del 1 de octubre, fecha comprometida expresamente por el gobierno. Esto, luego de que los parlamentarios condicionaron su voto a la inclusión de este artículo.

En ese marco, este fin de semana el coordinador de la reforma del Minsal, Bernardo Martorell, se contactó con los jefes de bancada e integrantes oficialistas de la Comisión de Salud de la Cámara de diputados para citarlos este jueves a las 11:00 en la cartera sanitaria con el fin de iniciar el trabajo legislativo.

En ese contexto, la diputada Ana María Gazmuri (AH) asegura que "estamos muy disponibles para esta primera reunión y avanzar hacia la reforma, lo que hemos llamado ley larga. Y el compromiso es que estos proyectos ingresen antes de octubre. Cada bancada está preparándose con su representante para iniciar el trabajo prelegislativo. Esta reestructuración del sistema es lo que nos importa y donde estará el foco".

Por su parte, Jaime Sáez, diputado del FA, sostiene que "para nosotros la reforma es una prioridad y lo que esperamos es conocer las propuestas del Minsal antes de su ingreso al Congreso; también queremos saber



► Jefes de bancada e integrantes de la comisión oficialista fueron citados este jueves a las 11.00 para iniciar el trabajo legislativo.

si les enviarán más de un proyecto de forma paralela. También nos gustaría abordar los desafíos financieros, porque muchas de estas propuestas involucran recursos importantes".

Por ahora se sabe que uno de los proyectos tiene por objetivo eliminar las preexistencias, entendidas por las autoridades como cualquier enfermedad, patología o condición de salud que haya sido conocida por el afiliado y diagnosticada médicamente con anterioridad a la suscripción del contrato o a la incorporación del beneficiario.

Y de acuerdo a quienes han conocido el tenor de estas conversaciones previas, el Ejecutivo también estaría trabajando en otros proyectos para el fortalecer Fonasa y la Su-

perintendencia de Salud, con el fin de concretar lo que se prometió en el programa.

Otras instancias

Paralelamente, la Comisión de Salud del Senado formó un comité con diez expertos para discutir los cambios que se le harán al sistema de salud los próximos meses. En ese contexto, en la sesión de la semana pasada presentaron a los cinco especialistas oficialistas: Cristián Baeza, director ejecutivo del Center for Healthy Development en Estados Unidos; Fernando Araos, exsubsecretario de Redes Asistenciales; Álvaro Erazo, exministro de Salud; Marco Antonio Núñez, exdiputado PPD, y Lorena Rodríguez, directora de la Escuela de Salud Pú-

blica de la U. de Chile. Y cinco especialistas elegidos por los senadores de la oposición: Emilio Santelices, exministro de Salud; Paula Daza, exsubsecretaria de Salud Pública; Carolina Velasco, directora de estudios del IPSUSS de la Universidad San Sebastián; Ricardo Bitrán, economista de salud, y Álvaro Clarke, director del Centro de Gobierno Corporativo de la Casa de Bello.

Este es el tercer comité que arma la comisión; ya habían hecho uno para abordar la crisis de las isapres y otro igual para la reforma. Tal como las versiones anteriores, los expertos tendrán que elaborar una serie de recomendaciones, las cuales no serán vinculantes con los proyectos que presente el gobierno en octubre. ●